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第６回多可町立統合中学校開校準備委員会 専門部会報告 

 

１．総務部会 

【部会開催状況】 

 第１回 令和４年１０月 ５日（水）午後７時３０分～ 場所：ベルディーホール会議室 

 第２回 令和４年１０月２５日（火）午後７時００分～ 場所：役場４階４０１会議室 

 第３回 令和４年１１月２１日（月）午後７時００分～ 場所：役場２階大会議室 

 第４回 令和５年 １月１７日（火）午後７時００分～ 場所：役場２階大会議室 

 新制服パートナー業者選考プロポーザル審査委員会 

     令和５年 ２月２７日（月）午後１時３０分～ 場所：役場２階大会議室 

 第５回 令和５年 ３月 ７日（火）午後７時００分～ 場所：役場２階大会議室 

 第６回 令和５年 ４月１８日（火）午後７時００分～ 場所：役場２階大会議室 

 第７回 令和５年 ５月２５日（木）午後７時００分～ 場所：役場２階大会議室 

 第８回 令和５年 ６月２８日（水）午後７時００分～ 場所：役場２階大会議室 

第９回 令和５年１０月２４日（火）午後７時００分～ 場所：役場２階大会議室 

第 10回 令和５年１１月１７日（金）午後７時００分～ 場所：役場２階大会議室 

【協議事項】 

（１）校章について【継続協議】 

（２）校歌について【継続協議】 

（３）制服・体操服等について【継続協議】 

 

 

（１）校章について【継続協議】 

【協議内容】 

○校章デザインの応募状況 

・応募総数３６７点。全国４２都道府県から応募があった。 

・兵庫県からは９７点。その内、多可町からは６１点で、町内小中学校からは児童生徒及び

教員から４９点の応募があった。 

○第１次選定 

・総務部会委員の投票により３６７点から４５点に絞り込む。 

・総務部会委員の協議により１４作品を選定した。 

【協議】 

・制服ワッペンに似ているデザインがある。似ていると使い分けがしづらいのではないか。 

・デザインに「中」がよく使われている。中学校という意味で使われているが、中区をイメー

ジしてしまう。加美区や八千代区の方はどう思われるのかなと感じた。 

・校章デザインを選ぶ過程で、アンケートを実施して、児童生徒、保護者の意見を聞く学校も
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あるが、委員の意見を伺いたい。 

→児童生徒、保護者にとって校章のデザインは制服のデザインほど関心事ではない。 

→アンケートを実施してしまうとその結果を重視せざるを得ない。 

→開校準備委員会で話し合う必要がなくなる。 

→開校準備委員会で話し合って、多可中学校にふさわしい校章デザインを投票により決定す

れば良い。 

→よって、アンケートは実施しない。 

○第２次選定 

・上記の意見を踏まえながら、投票を実施。 

・投票により１４点から６点に絞り込む。 

【協議】 

・得票数の多い順に選定し、６点を優秀作品とした。 

・選外の作品は、応募者の著作権を守るため公表しない。 

・具体的な得票数や選考の過程は、選考した委員を守るため公表しない。 

【協議結果】 

・優秀作品６点を選定した。 

・選外の作品は、応募者の著作権を守るため公表しない。 

・具体的な得票数や選定の過程は、選定した委員を守るため公表しない。 

・校章デザインに関するアンケートは実施しない。 

・12 月 6 日第６回開校準備委員会で最終候補を公表する。 

・3 月 13 日第７回開校準備委員会で協議した上で、最終選定を行う。 

 

 

（２）校歌について【継続協議】 

【協議内容】 

・全国公募やＡＩによる校歌の制作提案を受けたが、ＡＩでなく人間に作ってほしい。 

・できれば地元出身者に作ってほしいという思いが強い。 

・中学生たちを巻き込んで、子どもたちと関わりながら、子どもたちの意見を聞きながら作

詞してもらいたい。 

・その思いに合致する方を、総務部会で作成した候補者リストから選考を行った。 

【協議結果】 

○作詞者 

・吉田田タカシ（多可町出身）氏を候補者として提案することを総務部会で決定した。 

（選考理由） 

・多可町出身であること。 

・吉田田タカシ氏は不登校支援や子どもたちの居場所づくりなどの実績が注目されている

教育者で、教育についての造詣が深いこと。 
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・その取組が認められ２０２２グッドデザイン賞の内閣総理大臣賞を受賞されていること。 

・吉田田タカシ氏からは、中学生や町の人を巻き込みながらワークショップを通して作詞を

したい意向を伺っており、総務部会の思いと同じであること。 

 

○作曲者 

・尾崎克典（多可町出身）氏を候補者として提案することを総務部会で決定した。 

（選考理由） 

・多可町出身であること。 

・大阪フィルハーモニー合唱団のピアニストとして活躍されていること。 

・キッズランドやちよ園歌、八千代小学校校歌を作曲された実績があること。 

 

 

（３）制服・体操服等について【継続協議】 

【協議内容】 

・制服の着こなし（靴下や中に着る V ニットやベスト、それぞれの色）や体操服などにつ

いては、校則に関わる部分でもあるので、教育・事務部会で話し合っている。 

・生徒指導を行う先生方で協議していただく方がよいのではないか。 

・体操服についても、変更するなら早めに変更してほしいと言った保護者の意見もある。 

【協議結果】 

・制服の着こなしや体操服等の変更時期など校則や生徒指導に関わる事項については、教

育・事務部会で決定し、開校準備委員会に報告することでよい。 

・開校準備委員会や各部会は、その決定に意見したり、協議したりできることとする。 

・開校準備委員会だよりなどで保護者のみなさんへ周知していく。 
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２．通学部会 

【部会開催状況】 

 第１回 令和４年１０月 ５日（水）午後７時３０分～ 場所：ベルディーホール会議室 

 第２回 令和４年１１月１７日（木）午後７時３０分～ 場所：役場２階大会議室 

 第３回 令和４年１２月１５日（木）午後７時３０分～ 場所：八千代プラザ大ホール 

 第４回 令和５年 ２月 ９日（木）午後７時３０分～ 場所：八千代プラザ大ホール 

 第５回 令和５年 ３月２３日（木）午後７時３０分～ 場所：役場２階大会議室 

 第６回 令和５年 ５月１８日（木）午後７時３０分～ 場所：役場２階大会議室  

 第７回 令和５年 ６月２９日（木）午後７時３０分～ 場所：役場２階大会議室 

 第８回 令和５年 ８月２９日（火）午後７時３０分～ 場所：加美プラザ大ホール 

 第９回 令和５年１０月２６日（木）午後７時３０分～ 場所：役場２階大会議室 

 第 10回 令和５年１１月２８日（火）午後７時３０分～ 場所：役場２階大会議室 

【協議事項】 

（中区）【継続協議】 

 ・中区の通学路の課題と対策について 

（加美区）【継続協議】 

 ・バスルートについて 

・各バス停、通学路の課題と対策について 

（八千代区）【継続協議】 

 ・各バス停の課題と対策について 

 

（中区）【継続協議】 

 ・中区の通学路の課題と対策について 

【協議内容】 

 ・十分な明るさが確保できていない場所が見られる。村や町など管理者に協力を求めてほ

しい。 

 ・生徒の下校時間に合わせて、通学路沿いの家庭の玄関の照明を点灯するなど、地域への

協力を呼びかけたらどうか。 

 【協議結果】 

 特になし 

 

（加美区）【継続協議】 

 ・バスルートについて 

 ・各バス停、通学路の課題と対策について 

【協議内容】 

・寺内周辺のルートについて、神姫バスに実現の可否を確認した上で、ＪＡ加美交差点右
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折→松井小学校前付近で乗降→的場西交差点左折→寺内研修所前乗降車→寺内交差点

右折を希望のルートとして、関係者等への調整を進める。 

・加美プラザ付近出発の便のスタートは、加美中学校前とする。 

・山野部、西脇村内道路のバス通行は不可。 

・ＪＡ加美前の町有地に駐輪場を整備すれば、既存路線でも新設路線でも利用が可能。 

・北部は、集合場所を、轟・西山・杉小前・加美商会前・杉原として、待合の屋根・駐輪

場の整備を調整する。 

・清水以北は、現在もバス通学しているため変更なし。 

【協議結果】 

 特になし 

 

（八千代区）【継続協議】 

 ・各バス停の課題と対策について 

【協議内容】 

・9/8 に課題となる箇所（大屋・上三原）の現地確認を行った。 

・大屋バス停は、大屋公民館とすることで神姫バスの了解が得られたため解決となった。 

・下野間は保木と野田を集合場所とし、それぞれ整備を調整する。 

・赤坂は、整備できるスペースがないため現状のままとし、統合後の状況を見て整備の必

要性を今後検討していく。 

・上三原は、R9 年度以降利用がないため整備は見送る。統合後の状況を見て必要性を検

討する。 

・仕出原は、交通量も少なく、仕出原南、仕出原、仕出原北バス停を現状のまま活用する。 

【協議結果】 

 特になし 
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３．教育・事務部会 

【部会開催状況】 

○生徒指導部会 

第１回 令和４年１１月２８日（月）午後１時３０分～ 場所：役場３階特別会議室 

第２回 令和５年 １月１７日（火）午後３時３０分～ 場所：役場４０１会議室 

 新制服パートナー業者選考プロポーザル審査委員会 

     令和５年 ２月２７日（月）午後１時３０分～ 場所：役場２階大会議室 

 第３回 令和５年 ４月１３日（木）午後３時３０分～ 場所：八千代プラザ大ホール 

 第４回 令和５年 ５月１７日（水）午後３時３０分～ 場所：役場４階４０１会議室 

 第５回 令和５年 ６月２３日（金）午後３時３０分～ 場所：役場３階特別会議室 

 第６回 令和５年 ９月１５日（金）午後３時３０分～ 場所：中町中学校 

【協議事項】 

（１）通学用カバンについて 

（２）制服の着こなしについて 

（３）体操服等の改定について 

○施設整備部会 

 第１回 令和５年 ４月２０日（木）午後３時３０分～ 場所：役場３階特別会議室 

第２回 令和５年 ５月２９日（月）午後３時３０分～ リモート開催 

視 察 令和５年 ６月２７日（火）午前９時３０分～ 場所：丹波市山南中学校 

第３回 令和５年 ８月 ３日（木）午後１時３０分～ 場所：加美中学校 

第４回 令和５年 ８月 ７日（月）午前１１時００分～場所：役場特別会議室 

第５回 令和５年 ８月 ８日（火）午前１１時００分～場所：役場特別会議室 

（１）教室等の仕様について 

○事務職員部会 

第１回 令和５年 ６月２７日（火）午後１時３０分～ 場所：役場３階３０１会議室 

 第２回 令和５年１１月２８日（火）午後１時３０分～ 場所：役場４階４０１会議室 

【協議事項】 

（１）備品、物品等の管理システム（S-Webic）、口座振替について 

 

 

○生徒指導部会 

（１）通学用カバンについて 

【協議内容】 

・丹波市立山南中学校は自由だった。 

・自転車通学の場合、リュックを前かごに入れるか、背負うのか、荷台にくくりつけるのか

指導の検討が必要。 
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・リュックは高校でも使える。 

・購入の際に迷うので、指定しても良いのではないか。 

・新校舎のロッカーサイズなど必要な情報は保護者へ説明するべき。 

【協議結果】 

・令和６年度から播州織りカバンも含め、通学用カバンは自由にする。 

・入学説明会でロッカーの大きさなどを説明する。 

 

（２）制服の着こなしについて 

【協議内容】 

・入学式や卒業式等、フォーマルな場では上着、ネクタイ、リボンを着用する。 

（1 学期の終業式、2 学期の始業式はネクタイ、リボンなしでも可） 

・夏服の時期はネクタイ、リボンなしも可。上着を着用する時期では、ネクタイ、リボンを

着用することを基本とするが、学校で判断し運用する。 

・寒いときはネクタイ、リボンが外から見えるようなＶのセーターかベストを上着の下に着

用することは可。（色目の指定は入学説明会の時までに決定し説明する） 

・制服の下は、指定のポロシャツか当面はお下がりのカッターシャツ、ブラウスが着用可。 

・他のポロシャツ等は着用不可。 

・入学説明会の時に１着は購入してもらうよう説明する。徐々に指定のポロシャツに移行し

ていく。 

・入学説明会の際に、教育委員会からも同席し質問に対応する。 

【協議結果】 

・上記の協議内容を基本に、着こなしのルールを決めていく。 

・段階的に、子どもたちの意見の聞きながら校則やルールを見直していく。 

 

（３）体操服等について 

①体操服について 

【協議内容】 

・それぞれの学校の体操服の在庫状況や廃番状況等を調べた上で、令和８年度に入学する生

徒には共通の体操服を示せるよう今後検討していく。 

・なるべく早く体操服を新しくして欲しいという保護者の意見がある。 

・令和 6 年度変更は業者の対応不可。在庫調整期間も必要。 

【協議結果】 

・令和 7 年度以降なら対応可能。 

・変更時期は教育・事務部会で協議し実施する。 

②体育館シューズ 

【協議内容】 

・中町中と加美中が青のライン入りで八千代中が赤のライン入りなので、次年度以降は八千
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代中も青いライン入りのものに変更 

【協議結果】 

・令和 7 年度以降なら対応可能。 

・改定時期は教育・事務部会で協議し実施する。 

③ウインドブレーカーについて 

【協議内容】 

・中町中と八千代中が同じメーカーのものなので、加美中学校がウインドブレーカーを変更

する際に検討する 

【協議結果】 

・令和 7 年度以降なら対応可能。 

・改定時期は教育・事務部会で協議し実施する。 

 

 

○施設整備部会 

【協議内容】 

・8 月 3 日、7 日、8 日の３日間で、３中学校教職員から教科ごとに、教室や施設の仕様

について協議を行った。 

・コンセントの位置や数、棚の高さなど要望を聴取した。 

【協議結果】 

・要望をできる限り設計に反映させる。 

 

 

○事務職員部会 

（１）備品、物品等の管理システム（S-Webic）、口座振替について 

【協議内容】 

 ・統合へ向けて事務関連文書の整理と統一。 

 ・夏期休業中に各校を回り、残す備品を確認。 

・備品管理システム（S-Webic）の運用テスト開始。 

 ・学年会計等の振り込み手続きの統一化と統合時の手順確認。 

    

【協議結果】 

・備品管理システム（S-Webic）を用い備品の整理中…。 

・口座振替などの処理要領を統一する。 

・3 校の引き落とし日を各月 10 日にそろえる。 

 


